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Для Южного Урала Послание главы государства 
в этом году имеет особое значение, ведь в сво-
ем выступлении президент уделил внимание 

проблемам, которые для нашего региона в настоящий 
момент являются наиболее актуальными.

экология
Владимир Путин поручил федеральным парламента-

риям уже на весенней сессии принять закон о квотирова-
нии выбросов промышленных предприятий. Кстати, ини-
циатор законопроекта – губернатор Челябинской области 
Борис Дубровский. Еще в прошлом году глава региона, 
отреагировав на многочисленные 
обращения южноуральцев, поста-
вил задачу перед промышленными 
предприятиями снизить объемы вы-
бросов на 20 процентов.

– Знаю, что весьма влиятельные 
лоббисты стараются всячески при-
тормозить этот законопроект, – ска-
зал глава государства. – И аргументы 
мне хорошо известны: сохранение 
рабочих мест, сложная экономи-
ческая ситуация. Но так не может 
продолжаться бесконечно. Напомню, 
что при принятии подобных решений 
мы должны руководствоваться не 
корпоративными интересами, не интересами отдельных 
уважаемых людей и компаний, а интересами народа 
России.

Комментируя решение президента, Борис Дубровский 
заметил, что для Челябинской области это самый долго-
жданный закон, ведь его принятие лоббировали еще с 
2016 года. Более того, Южный Урал готов стать пилот-
ным регионом и взять на себя полномочия по ведению 
сводных расчетов квотирования выбросов в атмосферу. 
Предполагается, что уже в следующем году южноуральцы 
смогут вздохнуть свободнее.

Еще один экологический нюанс, который сильно от-

кликается всем жителям Челябинской области, – пробле-
ма обращения с отходами. Вместе со всеми российскими 
регионами Южный Урал перешел на новую схему работы 
с твердыми коммунальными отходами. Переходный пе-
риод не обходится без трудностей.

– Нужно навести порядок в этой сфере, избавиться от 
мутных структур, которые не несут никакой ответственно-
сти, а только получают сверхприбыли, сваливая мусор, где 
и как придется, – обозначил в своем выступлении глава 
государства. – Надо сформировать цивилизованную, без-
опасную систему обращения с отходами, их переработки 
и утилизации. В ближайшие два года должны быть за-

крыты и рекультивированы 30 проблемных 
свалок в черте городов, а за последующие 
шесть лет – и все остальные.

Заповедные места
Еще один важный момент, на который об-

ратили внимание все южноуральцы, – по-
ручение Владимира Путина Министерству 
природы РФ провести детальную ревизию за-
поведников страны.

– Все заповедники должны быть поставле-
ны на кадастровый учет, необходимо законо-
дательно зафиксировать, что в заповедниках 
невозможно строительство, – заявил прези-
дент. – Мы должны передать будущим по-

колениям экологически благополучную страну, сохранить 
природный потенциал и заповедный фонд России.

При этом глава государства анонсировал открытие 
новых национальных парков сразу в нескольких россий-
ских регионах. В их число вошла и Челябинская область. 
Предполагается, что в скором будущем новый нацпарк 
«Зигальга» откроется в Катав-Ивановском муниципаль-
ном районе между национальным парком «Зюраткуль», 
Южно-Уральским заповедником и природным парком 
«Иремель». Уже известно, что на его открытие будет вы-
делено федеральное финансирование.

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного 

Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

С полной уверенностью могу назвать Посла-
ние этого года социальным. Уже с самого нача-
ла своего выступления Владимир Путин опре-

делил главную задачу органов власти всех уровней 
– сбережение народа, поддержка семьи. Большой 
блок послания был посвящен этой теме. Президент 
озвучил прорывную идею создания нового пакета 
мер, направленных на поддержку семьи. Были на-
званы вполне конкретные инициативы, которые 
необходимо воспринимать как поручения. Депу-
татский корпус Законодательного Собрания внесет изменения в законы в этой сфере.

Я особо отметил инициативы главы государства по «ипотечным каникулам» и от-
срочке платежа по кредитам для людей, попавших в сложную жизненную ситуацию. 
Это очень важное предложение, с подобными людскими историями нам часто прихо-
дится сталкиваться в депутатской работе и порой вести переговоры с банками. Люди 
ждут реализации этих инициатив.

В Послании президент уделил особое внимание одной из самых горячих тем 
для населения – доступности медицинской помощи. Вместе с проблемами глава 
государства озвучил конкретное поручение: должны быть созданы более полутора 
тысяч врачебных амбулаторий и фельдшерских пунктов. Конечно, он не обошел вни-
манием и кадровый вопрос в здравоохранении: расширить проект «Земский доктор» 
на специалистов старше 50 лет, они тоже смогут получать выплаты при переезде на 
село и в малые города. И что самое важное, Владимир Владимирович предложил 
распространить эту практику на сферу образования и призвал запустить с 2020 года 
программу «Земский учитель».

Для нашего региона, конечно, особо была интересна тема экологии. Инициатива 
губернатора Бориса Дубровского о квотировании выбросов для промышленных 
предприятий нашла поддержку у президента. Дано поручение Госдуме принять 
законопроект в весеннюю сессию. Наш регион прозвучал в послании с позитивной 
повесткой. Владимир Путин привел пример создания природных парков в том числе 
и в Челябинской области. Это национальный парк «Зигальга».

Для всех ветвей власти традиционно Послание – это руководство к действию. Нам 
предстоит незамедлительно приступить к реализации инициатив и поручений 
главы государства. Региональное законодательство будет актуализировано под 
эти задачи.

для всех ветвей власти послание 
президента – это руководство к действию

в прошлую среду, 20 февраля, 
страна внимательно слушала 
послание главы государства 
владимира путина федеральному 
собранию. за последние несколько 
лет выступление президента 
страны в подобном формате 
стало одним из важнейших 
политических событий. и это не 
случайно. ведь многие его тезисы 
традиционно определяют жизнь 
государства на ближайший год, 
а для органов законодательной 
и исполнительной власти, как 
правило, служат руководством 
к действию. не исключение и 
послание-2019. уже в ближайшее 
время россии и челябинской 
области в частности стоит 
ждать серьезного пересмотра 
законодательной базы по ряду 
направлений.

Начало. Продолжение на стр. 2
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семья – 
как ключевая Задача

Ключевой для органов власти должна стать 
семейная политика, развитие и укрепление се-
мейных ценностей. Поможет это сделать пред-
ложенный президентом новый пакет социаль-
ных мер.

– У нас уже действуют выплаты на первого и 
второго ребенка, в среднем по стране – 11 тысяч 
рублей на ребенка в месяц, – обратил внимание 
Владимир Путин. – Их получают семьи, у ко-
торых доход составляет полтора прожиточных 
минимума на члена семьи. Предлагаю с 1 января 
2020 года поднять планку до двух прожиточных 
минимумов на члена семьи. Это позволит поч-
ти в полтора раза увеличить количество семей, 
которые могут рассчитывать на помощь от го-
сударства.

Кроме того, предложено с 1 июля повысить 
пособие для семей с детьми-инвалидами до 10 
тысяч рублей, а до конца 2021 года поставлена 
задача полностью решить проблему с яслями. 
Уже в этом году поручено создать 90 тысяч ясель-
ных мест дополнительно.

Не обошел вниманием российский лидер 
квартирный вопрос. По мнению Путина, необ-
ходимо предоставить семье возможность не 
только покупать готовое жилье, но и строить 
собственный дом на своей земле. Для этого было 
дано поручение федеральному правительству 
и Центробанку подготовить удобные условия 
для индивидуального жилищного строитель-
ства. Кстати, что касается земельных участков, 
принадлежащих многодетным семьям, то пре-
зидент считает необходимым вывести из-под 
налогообложения шесть соток.

Еще одно принципиально важное предложе-
ние Владимира Путина касается возможности 
введения дополнительной меры поддержки 
семей, в которых рождается третий и последу-
ющий ребенок. Так, предложено направлять из 
федеральной казны 450 тысяч рублей на пога-
шение ипотечного кредита. Притом реализация 
этой меры должна начаться задним числом, то 
есть с 1 января 2019 года.

пенсионный перерасчет
Коснулся Владимир Путин и пенсионного во-

проса. Проявив категоричность, президент обо-
значил необходимость вернуть социальную до-
плату тем пенсионерам, которые потеряли право 

на нее с 1 января в результате индексации пенсий. 
Причем перерасчет пенсии и возврат доплаты 
поручено провести тем, кто не получает ее с на-
чала этого года.

– Необходимо было учесть все нюансы, однако 
этого сделано не было. Возникшую несправед-
ливость немедленно устранить, – заявил пре-
зидент.

доступная медицина
Не осталась без внимания главы государства 

и тема здравоохранения. Путин пообещал, что 
в ближайшие два года в стране будут постро-
ены полторы тысячи мобильных амбулаторных 
пунктов.

– Острый вопрос для первичного звена 
здравоохранения – это дефицит кадров, – оз-
вучил общую беду всех российских территорий 
Путин. – Здесь наряду с комплексным разви-
тием медицинского образования нужны меры, 
которые дадут быстрый результат. В этой связи 
предлагаю снять возрастные ограничения для 
участников программы «Земский доктор», что-
бы специалисты старше 50 лет также могли 
получить единовременную выплату при пере-
езде на работу в сельскую местность или малый 
город: врачи – миллион рублей, фельдшеры 

– 500 тысяч рублей.
Также российский лидер напомнил, что еще в 

Послании прошлого года особое внимание уде-
лял необходимости усиления мер по борьбе с 
онкологическими заболеваниями. Понятно, что 
проблема требует солидного финансирования. 
А потому президент заверил, что в ближайшие 
шесть лет на борьбу с онкологическими забо-
леваниями будет направлено не менее одного 
триллиона рублей.

– Речь идет об организации своевременного, 
эффективного и доступного лечения, о внедре-
нии передовых технологий, которые в большин-
стве случаев позволяют помочь людям, застав-
ляют отступить эту опасную болезнь. Например, 
в настоящее время с диагнозом «лейкоз» вы-
здоравливает более 80 процентов детей, при 
некоторых формах рака – более 90 процентов 
излечиваются. А ведь еще в середине 90-х годов 
болезнь была практически неизлечима, спасти 
удавалось не более 10-20 процентов заболевших 
детей.

Также Путин попросил ускорить разработку 
законопроекта о паллиативной помощи.

Юрий карликаноВ, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

На сегодняшний момент у любого государства есть две важнейшие 
функции. Первая – защита внешних рубежей, реализация внешней 
политики. Вторая – это развитие внутренней политики. Внутренняя 

политика в первую очередь основывается на развитии национальной 
экономики, поскольку она позволяет бороться с бедностью, решать со-
циальные вопросы, повышать уровень жизни и благосостояние наших 
граждан.

В последнее время на федеральном уровне много внимания уделя-
лось принятию национальных проектов, которые как раз и направлены 
на стабилизацию национальной экономики, на повышение благосо-

стояния граждан. И уже в самом начале своего Послания президент обратил внимание на вопросы, свя-
занные с социально-экономическим развитием страны. Вопросы демографии, поддержки многодетных 
семей, предоставления льгот незащищенным слоям населения – акценты были расставлены уже в 
первые минуты выступления главы государства.

Каждое Послание для депутатов Законодательного Собрания – своего рода план действий на год. Уже 
в ближайшее время будут утверждены мероприятия по реализации Послания президента. Мы 
проанализируем, какие необходимы изменения в нормативной базе, чтобы эффективнее решать 
обозначенные Владимиром Путиным задачи.

константин ЗахароВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель комитета 
по экономической политике 

и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

В Послании президента всегда есть пункт номер один по степени 
важности, то есть то, с чего глава государства обычно начинает свое 
выступление. В этом году таким важным пунктом стала задача по 

увеличению благосостояния и благополучия многодетных семей.
Отрадно было услышать, что такие меры поддержки, как предостав-

ление материнского капитала, выплат по уходу за ребенком, – эти и 
многие другие меры социальной поддержки не только будут сохранены, 
но и приумножены. Так, будут выплачиваться дополнительные средства для семей, у которых рождается 
третий и последующий ребенок, более того, президентом принято решение предоставлять компенсации 
по ипотечному кредиту до 450 тысяч рублей.

Еще один важный аспект, который нашел свое отражение в Послании президента, – поддержка стар-
шего поколения, развитие медицины, образования. Особое внимание обратил на требование президента 
пересчитать пенсионные доплаты.
Очевидно, что речь идет об усилении социальной ответственности государства перед своими 
гражданами.

Марина Поддубная, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель комитета 
по информационной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Послание президента всегда ожидаешь с напряжением, пред-
полагая, о чем именно пойдет речь. Но, как правило, само вы-
ступление главы государства всегда неожиданное. В этом году 

уже с первых минут выступления многие тезисы Владимира Путина 
откликнулись моему настрою в последние несколько месяцев. Мне 
близка мысль о том, что времени на раскачку у нас нет, необходимо 
действовать здесь и сейчас.

И я полностью согласна с тем, что национальные проекты, которые 
реализуются в настоящее время, приносят свои плоды и в системе образования, и в системе здравоохра-
нения, и во многих других направлениях. Они объединяют людей, власть, общество. Но нам необходимо 
активизировать эту работу, чтобы понимать, чего мы хотим добиться, какие проблемы решить.

Неожиданным, на мой взгляд, было начало выступления Владимира Путина: без особой пре-
амбулы он сразу дал понять, что акцент всей работы должен быть на поддержке семьи, раз-
витии семейных ценностей. И это правильно, ведь семья – это самое важное, что может быть 
у человека.

Владимир ПереЗолоВ, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»):
Социально-экономическая ситуация в стране непростая, и в 
данном случае наиболее уязвимы социально незащищенные 
слои населения. А потому вполне логично, что президент начал 

свое выступление именно с необходимости реализации и усиления 
мер социальной поддержки.

Надо понимать, что Послание президента – это своего рода 
план действий. В ближайшем будущем он будет конкретизиро-
ван в реальных законах и постановлениях.

Окончание. Начало на стр. 1

Ирина Яббарова. Фото Дмитрия Куткина

для всех ветвей власти послание президента – 
это руководство к действию
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Торжественное вручение па-
спортов в стенах областного 
парламента стало уже традици-

ей. Ежегодно оно проходит в рамках 
всероссийской акции «Мы – граждане 
России». 

Приветствуя и поздравляя ребят, 
Владимир Мякуш выразил уверен-
ность, что этот день навсегда запом-
нится всем участникам торжества.

– Получая паспорт гражданина Рос-
сийской Федерации, вы берете на себя 
большую ответственность за страну, – 
обратился к ребятам председатель об-
ластного парламента. – Каждый из вас 
должен понимать, что быть граждани-
ном Российской Федерации очень по-
четно. Паспорт не только удостоверяет 
личность, он также обозначает принад-
лежность к стране, утверждает граж-
данство. Вы по праву можете гордиться 
тем, что живете в сильной и могуще-
ственной стране, тем, что носите гордое 
звание «россиянин». Уверен, что вы 
добьетесь больших успехов, возможно, 
среди вас есть будущие политики, ар-
тисты, спортсмены, ученые, но кем бы 
вы ни стали в будущем, как граждане 
страны вы всегда будете патриотами, 
будете любить и уважать родину, про-
должать традиции преемственности 
поколений. Желаю вам успехов в учебе, 
пусть все ваши планы сбудутся.

К словам поздравлений и пожела-
ний присоединилась начальник управ-
ления по вопросам миграции ГУ МВД 
России по Челябинской области пол-
ковник полиции Светлана Селиверсто-
ва, которая отметила, что с получением 
паспорта гражданина Российской Феде-

рации на каждого человека возлагают-
ся определенные права и обязанности. 

– Своей хорошей учебой, добрыми 
делами вы вносите вклад в укрепление 
могущества России, – сказала Светлана 
Селиверстова. – Уверена, вы будете до-
стойными гражданами страны и насто-
ящими патриотами родины.

Паспорта Российской Федерации из 
рук Владимира Мякуша получили 15 
человек. Среди счастливчиков – уче-

ник восьмого класса Образовательного 
центра № 4 Семен Микрюков.

Что такое быть патриотом, Семен 
для себя уже решил – служить родине 
и защищать жителей страны. Имен-
но поэтому молодой человек мечтает 
стать военным.

– Еще в детстве решил, что буду 
штурманом, поэтому буду поступать в 
ЧВВАКУШ, – рассказал Семен. – Уже 
начал усиленно готовиться: основа-

тельно изучаю физику, информатику, 
английский язык. Родители мой выбор 
профессии тоже одобрили. Честно гово-
ря, мама сама признается, что мечтает 
увидеть меня в военной форме. 

Слова сына подтвердил папа Алек-
сей Микрюков, который уверен, что 
профессия военного в наше время одна 
из самых престижных.

– Не спорю, эту профессию сложно 
назвать безопасной, – добавил глава 
семьи. – Но это выбор Семена, он сам 
так решил, а мы с супругой его выбор 
поддержали и всячески готовы дальше 
помогать.

Уже в следующем учебном году 
Семен начнет заниматься на курсах в 
ЧВВАКУШе, а после окончания девятого 
класса планирует поступать в кадет-
ский класс военного учебного заведе-
ния. Но главная мечта юноши – быть 
зачисленным в учебный состав буду-
щих штурманов.

– А что касается необычного форма-
та вручения паспортов, то я это поддер-
живаю, – добавил Алексей Викторович. 

– Ведь получение первого и самого 
важного для россиянина официального 
документа из рук председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти способно стимулировать ребят на 
более серьезные старания в учебе, не-
сет в себе определенные воспитатель-
ные моменты в плане формирования 
патриотизма.

Добавим, что торжественное вру-
чение паспортов проводится по всей 
стране в дни государственных празд-
ников в рамках всероссийской акции 
«Мы – граждане России». Инициаторы 
акции на Южном Урале – Российский 
союз молодежи. А участниками акции 
становятся ребята, имеющие особые 
заслуги в учебе, спорте и творческой 
деятельности.

Ирина Яббарова

НакаНуНе праздНоваНия дНя 
защитНика отечества 
в областНом парламеНте 
прошло торжествеННое вручеНие 
паспортов юНым граждаНам 
российской Федерации. свой 
первый оФициальНый докумеНт 
ребята получили из рук 
председателя закоНодательНого 
собраНия челябиНской области 
владимира мякуша (Фракция 
«едиНая россия»).

актуально

владимир мякуш: паспорт – это ответственность

Заседание вел председатель комитета 
Александр Берестов (фракция «Единая 
Россия»). Так, в рамках реализации наци-

онального проекта в Челябинской области между 
федеральным и региональным министерства-
ми сельского хозяйства заключено соглашение 
о реализации регионального проекта «Создание 
системы поддержки фермеров и 
развитие сельской кооперации», 
установившее ряд индикатив-
ных показателей. Главное же, 
что региональный проект пре-
дусматривает новые виды под-
держки южноуральским аграри-
ям по трем направлениям. 

Во-первых, это гранты 
«Агростартап» крестьянским 
(фермерским) хозяйствам, за-
регистрированным в год полу-
чения гранта, и личным подсобным хозяйствам, 
которые обязуются после получения гранта за-
регистрироваться в качестве крестьянского (фер-
мерского) хозяйства. При этом размер гранта не 
зависит от направления деятельности хозяйства 
и составляет порядка 3 миллионов рублей. 

Во-вторых, это субсидии сельскохозяйствен-
ным потребительским кооперативам. 

В-третьих, субсидии центру компетенций в 
сфере сельскохозяйственной кооперации и под-
держки фермеров. Это позволит создать систему 
информационно-консультационной и методоло-
гической помощи субъектам малого и среднего 
предпринимательства в сельском хозяйстве. 

В свою очередь члены парламентского коми-
тета отметили, что в 
рамках регионально-
го проекта перед об-
ластью стоит задача 
выполнения ряда по-
казателей, в частно-
сти количество вновь 
созданных субъектов 
малого и среднего 
бизнеса в сельском 
хозяйстве, включая 
К(Ф)Х и СПоК.

Добавим, сейчас на федеральном уровне 
разрабатываются нормативные правовые акты 
по реализации федерального проекта, после ут-
верждения которых будут разработаны поста-
новления правительства Челябинской области по 
предоставлению новых мер поддержки. 

Александр Патритеев

южноуральские аграрии получат новые меры поддержки
александр берестоВ, 

председатель 
комитета 

Законодательного 
Собрания по аграрной 

политике (фракция 
«Единая Россия»): 

Национальный проект «Малое 
и среднее предприниматель-
ство и поддержка индивиду-

альной предпринимательской ини-
циативы» и его региональная составляющая в части аграрно-про-
мышленного комплекса – это реальная поддержка фермерства, 
индивидуальных предпринимателей, работающих на селе. Очень 
важно, что в озвученном накануне Послании Федеральному Собра-
нию глава государства Владимир Владимирович Путин обозначил 
направления развития сельского хозяйства в стране, в частности 
по растениеводству. Он отметил, что в стране стабилизировалась 
ситуация с обеспечением зерновыми, но теперь нужно увеличивать 
объемы качественного зерна, для того чтобы успешно конкуриро-
вать на мировых рынках, не забывая об отечественном потребле-
нии. Действительно, сегодня Россия в этом смысле входит в число 
ведущих производителей и поставщиков в мире, и Челябинская 
область вносит свою лепту. На Южном Урале перерабатывается ко-
лоссальный объем зерна. Необходимо и дальше наращивать 
его производство, причем как для продовольственных целей, 
так и для животноводства.

на реализацию регионального 
проекта «создание системы 
поддержки фермеров и 
развитие сельской кооперации 
в челябинской области» в 2019 

– 2024 годах запланировано 
595,4 млн рублей, из них 551,4 
млн составят средства 
федерального бюджета. 

На следующий деНь 
после обращеНия главы 
государства владимира 
путиНа с ежегодНым 
послаНием 
к ФедеральНому 
собраНию состоялось 
заседаНие комитета 
закоНодательНого 
собраНия челябиНской 
области по аграрНой 
политике. НеслучайНо 
цеНтральНой темой 
стало создаНие системы 
поддержки Фермеров 
и развитие сельской 
кооперации в рамках 
НациоНальНого проекта 
«малое и средНее 
предприНимательство 
и поддержка 
иНдивидуальНой 
предприНимательской 
иНициативы», 
иНициироваННого 
во исполНеНие майских 
указов президеНта.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Здорово, что в Челябинской области сложилась такая традиция – ежегодно 
торжественно вручать российские паспорта в здании областного парла-
мента лучшим представителям подрастающего поколения. Безусловно, 

получая паспорт гражданина Российской Федерации ребята испытывают опреде-
ленное волнение. То, насколько это важный документ, они поймут чуть позже. Но 
как бы там ни было, нам важно, чтобы сегодняшние мальчишки и девчонки 
выросли настоящими патриотами, добились успехов в жизни, сделали нашу 
страну еще более сильной и могущественной.
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Среди счастливчиков — ученик восьмого класса 
образовательного центра № 4 Семен Микрюков
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Как напомнил заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по стро-

ительной политике и ЖКХ Олег Голиков (фракция 
«Единая Россия»), строительство челябинского ме-
трополитена началось еще 27 лет назад. За про-
шедшие уже почти три десятилетия на эти цели 
было потрачено более 11 миллиардов рублей. 
Однако до сих пор неизвестно, когда горожане 
смогут проехаться хотя бы по первой ветке метро. 
Означает ли это, что жителям южноуральского 
мегаполиса не стоит больше мечтать о появлении 
в Челябинске подземного способа передвижения?

Начальник управления капитального строи-
тельства администрации города Челябинска Ев-
гений Пашков обнадежил: запуск первой линии 
все же планируется, более того, есть даже общие 
представления и планы по второй очереди стро-
ительства метро. В настоящее время городские 
власти, а также руководство МУП «Челябметро-
трансстрой» находятся в поиске инвесторов. Кста-
ти, заинтересованность к формированию челя-
бинского метро проявили бизнесмены из Китая 
и Словакии. Правда китайцы пояснили: строить 
метро согласны только при наличии государствен-
ных гарантий, а словаки обратили внимание, что 
готовы не только достроить сложный объект, но 
и взять в эксплуатацию, для этого им необходимо 
откорректировать проектно-сметную документа-
цию с учетом собственных технологий.

В настоящее время оба инвестора просчитыва-
ют все возможные варианты.

Добавим, что привлекать частные инвести-
ции позволяет действующая при Министерстве 
экономического развития Российской Федерации 
программа «Инфраструктурная ипотека». Заявку 
на участие в ней областное министерство эконо-
мического развития уже направило на федераль-
ном уровне.

Однако, пока прорабатываются варианты за-
вершения строительства первой ветки метро, уже 
построенные конструкции требуют регулярных 
финансовых затрат для того, чтобы не допустить 
их обрушения.

Кстати, Челябинск – не единственный крупный 
город России, где вопрос запуска метрополитена 
повис в воздухе. В 1992 году случился пик начала 
строительства метро в российских мегаполисах, 
однако везде вопрос уткнулся в недостаток финан-
сирования. Правда на общем фоне Челябинская 
область выглядит гораздо лучше, поскольку на 
челябинское метро имеется уже откорректиро-
ванная проектно-сметная документация, получе-
но новое заключение государственной эксперти-
зы, оформлены все разрешительные документы. 
Более того, Южный Урал – единственный регион 
страны, получивший разрешение на строитель-
ство в федеральном Минстрое.

В ходе обсуждения вопроса парламентарии 
обратили внимание, что строительство челябин-
ского метрополитена по каким-то причинам не 
вошло в число приоритетных направлений рабо-
ты в рамках социально-экономической стратегии 
Челябинской области – 2035. А потому Олег Голи-
ков дал поручение отработать этот вопрос с мини-
стерством экономического развития региона.

Кроме того, парламентарии рекомендовали 
городским властям рассмотреть возможность уве-
личения объемов финансирования для продол-
жения строительства метро, а также сделать все, 
чтобы обеспечить безопасность содержания уже 
возведенных конструкций. Кроме того, предложе-
но рассмотреть альтернативные варианты строи-
тельства скоростного общественного транспорта.

Ирина Яббарова

челябинское метро в поиске инвесторов

олег ГоликоВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской 

области, председатель комитета 
по строительной политике и жилищно-

коммунальному хозяйству 
(фракция «Единая Россия»):

Строительство метро в Челябинске началось 27 лет назад, в 1992 
году. За этот период потрачено более 11 миллиардов рублей. 
Депутаты нашего комитета регулярно рассматривают вопрос стро-

ительства метро, чтобы быть в курсе ситуации. И каждый раз на коми-
тете отмечается недостаток бюджетного финансирования. Последнее 
поступление из федерального бюджета было в 2009 году. В общей слож-
ности федеральная казна направила на эти цели 2,6 миллиарда рублей. Затраты областного бюджета 
составили порядка восьми миллиардов рублей. Что касается финансирования из городского бюджета, 
то на строительство метро из казны Челябинска было направлено 9,4 миллиона рублей.

Но в настоящее время строительство не ведется, внимание уделяется лишь поддержанию 
уже возведенных конструкций тоннеля метро. В этом году на эти цели из городского бюджета 
планируется направить 263 миллиона рублей.

порядка 83 миллиардов рублей необходимо для 
завершения строительства челябинского метрополитена

когда в южНоуральской столице будет запущеНа 
первая ветка метрополитеНа – вопрос, который 
мучает горожаН уже больше 20 лет. проясНить его 
попытались депутаты, которые выНесли тему 
строительства челябиНского метро На Февральское 
заседаНие комитета по строительНой политике 
и жилищНо-коммуНальНому хозяйству.

владимир мякуш приНял 
участие в праздНоваНии 73-й 
годовщиНы металлургического 
райоНа челябиНска

22 февраля Металлургиче-
ский район Челябинска с 
размахом отметил свой 

очередной день рождения – 73-летие. 
Главное праздничное мероприятие по 
традиции состоялось во Дворце куль-
туры металлургов, куда были пригла-
шены ветераны, почетные жители и 
уважаемые люди района. Приглашен-
ные могли ознакомиться с выставкой, 
посвященной знаменательному собы-
тию, а также побывать на ярком кон-
церте с участием вокальных и танце-
вальных коллективов города, области.

В перерывах между творческими 
номерами звучали поздравления 
именитых гостей, среди которых был 
и председатель Законодательного 
Собрания области Владимир Мякуш. 
Он, кстати, старается присутствовать 
на праздновании каждой годовщины 
Металлургического района. Почему? 
На этот вопрос «Парламентской не-
дели» Владимир Мякуш ответил так:

– Это самый дорогой для меня рай-
он. Здесь я родился, здесь прошла моя 
юность, молодость, здесь я получил 
путевку в жизнь. Я благодарен людям, 
живущим в Металлургическом районе, 
который по праву считается ведущим 
районом города. Жители района очень 
талантливы, безупречно работают на 
своих предприятиях, делают большое 
дело. Сегодня, когда со сцены по-
здравлял их, я сказал словами песни 

из кинофильма «Весна на Заречной 
улице»: «На свете много улиц славных, 
но не сменяю адрес я. В моей судьбе 
ты стала главной – род-
ная улица моя». Для нас 
действительно роднее 
и краше улиц Металлур-
гического района 
нет. И приятно 
осознавать, что 
район продолжа-
ет развиваться, хо-
рошеть, уверенно идти 
в будущее. Но мне кажется, ка-
кие бы достижения у района ни 
были, самым главным являют-
ся люди. Жители района отлича-
ются своим патриотизмом, сво-
им отношением к делу, 
крепкой дружбой, на 
них всегда можно по-
ложиться. Это люди 
твердые, как сталь, 
как металл, они яв-
ляются опорой нашего 
государства. Мы себя при-
вычно называем металлургами, 
хотя лично я – строитель. И я очень 
рад, что свою скромную лепту в 
строительство Металлургического 
района тоже внес.

Владимир Мякуш еще раз поздра-
вил жителей района с праздником и 
пожелал всем процветания, удачи и 
успехов. 

– Я хочу, чтобы беды и неприят-
ности обходили район стороной, и 
чтобы каждый его житель чувствовал 
себя счастливым и нужным обще-

ству, – заключил спикер областного 
парламента. 

Одним из главных гостей празд-
ника стала почетный ветеран Ме-
таллургического района Нина Лео-
нидовна Уфимцева, проработавшая 
много лет директором школы № 61. 
Она также призналась «Парламент-
ской неделе», что очень любит свой 
район: 

– Я здесь родилась, выросла, ра-
ботала и никогда никуда отсюда не 
уезжала. Район я свой люблю, при-
росла к нему душой. Считаю, что он 
самый лучший в Челябинске. У нас 
есть улицы, скверы, которые хранят 
память о тех, кто создавал район. 
Я сама принадлежу к династии 
металлургов, общий стаж которых 

– 400 лет. И хотя я единственная 
в семье, которая выбрала педаго-
гический путь, я все равно в глуби-
не души считаю себя металлургом, 
потому что его трудом «пропитан» 
весь наш район. И отрадно, что этот 

труд продолжает сегодня молодое 
поколение.

Приятным дополнением к концер-
ту и теплым пожеланиям уважаемых 
гостей стали благодарственные пись-
ма от Законодательного Собрания об-
ласти и Госдумы. Их получили самые 
неравнодушные и самые активные 
жители района – Ольга Геннадьевна 
Вершинина, Анатолий Владимирович 
Макагонов, Валентина Францевна Ба-
скова, Елена Владимировна Закирова 
и другие. 

Барлык Альмагамбетов.
Фото  Дмитрия Куткина

главное достижение – люди

Приятным дополнением к концерту и теплым пожеланиям 
уважаемых гостей стали благодарственные письма от 

Законодательного Собрания области и Госдумы
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Александр Патритеев

новости

Между тем напомним, что 
законодательство предус-
матривает ряд исключе-

ний, при которых контрольно-кассо-
вая техника может не применяться 
либо применяться без передачи дан-
ных в онлайн–режиме. К примеру, 
ККТ не применяется в отдаленных и 
труднодоступных местностях (за ис-
ключением городов, районных цен-
тров и поселков городского типа), ко-
торые включены в 
перечень населен-
ных пунктов Челя-
бинской области, 
у т в е р ж д е н н ы й 
пос тановлением-
Законодательного 
Собрания № 799 
от 26 января 2017 
года. 

Без передачи 
данных в онлайн-
режиме контроль-
но-кассовая тех-
ника, в частности, 
может применять-
ся в 1255 населен-
ных пунктах Челябинской области, 
а также при нахождении объектов 
в местностях, расположенных вне 
границ населенных пунктов нашего 
региона. И это отражено в постанов-
лении Законодательного Собрания 
Челябинской области № 800 от 26 
января 2017 года.

Парламентарии обратили вни-
мание, что такие объекты, как, на-
пример, базы отдыха, придорожные 
кафе, зачастую расположены за гра-

ницами населенных пунктов и они 
также могут применять кассы без 
передачи сведений. 

– Действительно, этот вопрос до-
статочно долго обсуждался, изна-
чально мы были нацелены перенять 
опыт других регионов, – отметила 
Наталья Тугушева, заместитель руко-
водителя управления Федеральной 
налоговой службы по Челябинской 
области. – Но в итоге наша область 

сама оказалась 
первой, где была 
проработана дан-
ная тема. 

В целом для 
плавного перехо-
да на третий этап 
реформы ведется 
активная работа 
по информиро-
ванию субъектов: 
проводятся семи-
нары, в том числе 
с участием биз-
н е с - о м б у д с м е -
нов, оказываются 
п е р с о н а л ь н ы е 

консультации, ведется мониторинг 
ценовых диапазонов пакетов, вклю-
чающих стоимость ККТ и фискальных 
накопителей. 

Тем не менее остаются нюансы, 
решение которых, по мнению депу-
татов, могло бы усовершенствовать 
систему применения ККТ. Некоторые 
из них на заседании озвучил заме-
ститель председателя комитета Се-
мен Мительман (фракция «Единая 
Россия»). 

– Например, организации и ин-
дивидуальные предприниматели, 
осуществляющие безналичный 
расчет с физическими лицами, он-
лайн-платежи в Интернете, оплата 
коммунальных услуг через банки, 

– привел пример парламентарий. – 
Должен ли такой субъект иметь кас-
совый аппарат, если оплата прохо-
дит через банк? При осуществлении 
расчетов в безналичном порядке 
между организациями и ИП это ис-
ключено.

Отметим, озвученные предложе-
ния добавлены в итоговое решение 
комитета и в ближайшее время бу-
дут проанализированы. Не исключе-
но, что они лягут в основу законода-
тельной инициативы. 

в челябиНской области НачиНается третий этап перехода На Новый 
порядок примеНеНия коНтрольНо-кассовой техНики. особеННость 
заключительНого этапа реФормы, которая, НапомНим, должНа 
завершиться до 1 июля 2019 года, и результаты первых двух этапов 
обсудили депутаты На Февральском заседаНии комитета 
по экоНомической политике и предприНимательству под 
председательством вице-спикера южНоуральского парламеНта 
коНстаНтиНа захарова (Фракция «едиНая россия»). 

константин ЗахароВ, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания, 
председатель комитета 

по экономической политике 
и предпринимательству 

(фракция «Единая Россия»):
1 июля 2019 года завершится реформа, резуль-
татом которой станет стопроцентный переход 
хозяйствующих субъектов на новый порядок 

применения контрольно-кассовых аппаратов. Все это время начиная с 2017 года в 
областной налоговой инспекции действует рабочая группа по обсуждению проблем, 
возникающих при переходе на новый порядок и при выработке механизмов ис-
пользования ККТ, в которой принимали активное участие депутаты Законодатель-
ного Собрания. Многие вопросы в сотрудничестве с налоговыми органами удалось 
решить. Так, например, Законодательное Собрание было инициатором вопроса о 
предоставлении отсрочки для малого бизнеса при переходе на онлайн-кассы. Для 
налогоплательщиков все происходило в режиме консультаций. Главной целью было 
не навредить бизнесу, привести ситуацию в правовое поле, определенное 
законодательством. Считаю проделанную работу конструктивной. При вы-
явлении новых проблем будем оперативно их решать.

в 992 

населенных 
пунктах Челябинской 
области полностью исключает-
ся применение ккт. 

в 1255 
населенных 
пунктах
применение ккт онлайн-пере-
дача фискальных данных нео-
бязательна. 

предприниматели, являющиеся налогоплательщиками енвд, а также применяющие 
патентную систему налогообложения, до 1 июля 2019 года могут компенсировать 
затраты на приобретение контрольно-кассовой техники через получение налогового 
вычета. размер вычета составляет не более 18 тысяч за каждый купленный аппарат.

переход на новые кассовые аппараты: 
первые итоги

65 тысяч 
единиц ккт
 зарегистрировано 
в Челябинской 
области.

24 тысячи 
организаций и 
индивидуальных 
предпринимателей 
интегрированы  
в первый и второй 
этапы реформы.

1. кредитными организациями.

2. при торговле через механические торговые авто-
маты, которые принимают оплату монетами Банка России.

3. организациями и ип при оказании следующих 
услуг:

• продажа газет и журналов в печатном виде;

• продажа ценных бумаг;
• продажа в салоне транспортного средства билетов для 

проезда;
• обеспечение питанием обучающихся и работников обра-

зовательных организаций во время учебных занятий;
• торговля в киосках мороженым, а также торговля в розлив 

безалкогольными напитками, молоком и питьевой водой;
• торговля из автоцистерн квасом, молоком, растительным 

маслом, живой рыбой, керосином, сезонная торговля вразвал 
овощами, в том числе картофелем, фруктами и бахчевыми 
культурами;

• прием от населения стеклопосуды и утильсырья, за исклю-
чением металлолома, драгоценных металлов и драгоценных 
камней;

• ремонт и окраска обуви;
• изготовление и ремонт металлической галантереи и клю-

чей;
• присмотр и уход за детьми, больными, престарелыми и 

инвалидами;
• реализация изготовителем изделий народных художе-

ственных промыслов;
• вспашка огородов и распиловка дров;
• услуги носильщиков на железнодорожных вокзалах, 

автовокзалах, аэровокзалах, в аэропортах, морских, речных 
портах;

• сдача индивидуальным предпринимателем в аренду 
(наем) жилых помещений, принадлежащих этому индивиду-
альному предпринимателю на праве собственности.

4. организациями и ип, осуществляющими расчеты 
в населенных пунктах Челябинской области, включен-
ных в перечень отдаленных или труднодоступных местностей 
Челябинской области.

5. аптечные организации, находящиеся в фель-
дшерских и фельдшерско-акушерских пунктах, рас-
положенных в сельских населенных пунктах, и обособленные 
подразделения медицинских организаций, имеющих лицензию 
на фармацевтическую деятельность, расположенные в сель-
ских населенных пунктах, в которых отсутствуют аптечные 
организации.

6. контрольно-кассовая техника может не приме-
няться при оказании услуг по проведению религиоз-
ных обрядов и церемоний, а также при реализации предме-
тов религиозного культа и религиозной литературы в культовых 
зданиях и сооружениях и на относящихся к ним территориях, 
в иных местах, предоставленных религиозным организациям 
для этих целей, в учреждениях и на предприятиях религиозных 
организаций, зарегистрированных в порядке, установленном 
законодательством Российской Федерации.

7. контрольно-кассовая техника не применяется при 
осуществлении расчетов в безналичном порядке между 
организациями и (или) индивидуальными предпринимателями, 
за исключением осуществляемых ими расчетов с использовани-
ем электронного средства платежа с его предъявлением.

контрольно-кассовая техника не применяется:
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Региональная составляющая включает в 
себя шесть проектов, реализацию которых 
обеспечивают три исполнительных органа 

власти Челябинской области. 
Так, министерство экологии реги-

она проводит работу в рамках про-
ектов: «Чистый воздух», «Снижение 
негативного воздействия на окру-
жающую среду путем ликвидации 
наиболее опасных объектов нако-
пленного вреда окружающей среде 
и несанкционированных свалок в 
границах городов», «Строительство 
объектов по сортировке и переработ-
ке твердых коммунальных отходов 
преимущественно с использованием российских 
технологий и оборудования», «Сохранение уникаль-
ных водных объектов». 

Областное министерство строительства и инфра-
структуры работает по проекту «Чистая вода», Глав-
ное управление лесами Челябинской области – по 
региональному проекту «Сохранение лесов». 

Отметим, в начале феврале все шесть регио-
нальных проектов были приведены в соответствие 
с федеральными параметрами, и на сегодняшний 
день соглашение по финансированию из федераль-
ного бюджета подписано по проекту «Чистая вода». 
Остальные региональные проекты находятся в ста-
дии заключения соглашений. 

По информации, озвученной первым заместите-

лем министра экологии области Ириной Хариной, в 
рамках реализации проекта «Сохранение уникаль-
ных водных объектов» в этом году продолжится 

очистка реки Ай в районе Златоустов-
ского городского округа. Кроме того, в 
2019 году будет подготовлена проек-
тно-сметная документация по очистке 
русла реки Миасс в черте города Челя-
бинска, параллельно будет разрабаты-
ваться проект по экологической реаби-
литации реки. Само проведение работ 
запланировано на следующий год.

Тогда как переход на новую систему 
обращения с тверды-
ми коммунальными 

отходами на Южном Урале можно 
считать уже свершившимся фактом. 
Обсуждая ситуацию в этой сфере, 
члены парламентского комитета по 
экологии и природопользованию 
отметили, что наш регион, как и 
большинство субъектов страны, 
успешно сдал важный экзамен, ко-
торому предшествовала колоссальная подготовка. 

С 1 января Челябинская область, территори-
ально разделенная на пять кластеров, перешла на 
новую систему обращения с отходами. Во всех вы-
браны региональные операторы, для которых при-
няли тариф. Причем, по статистике федерального 
Министерства природных ресурсов и экологии, та-

риф, установленный в Челябинской области, входит 
в пятерку самых низких в стране. Все регоператоры 
приступили к выполнению своих обязанностей в 
соответствии с утвержденной территориальной схе-
мой. Ведется работа по сокращению транспортного 
плеча, в том числе за счет введения новых объек-
тов утилизации ТКО.

– Если в декабре прошлого года имелись неко-
торые опасения по поводу того, как в Челябинской 
области заработает с 2019 года новая система об-
ращения с коммунальными отходами, то по итогам 
первого месяца реализации видно, что наш регион 
успешно справился с этим переходом, – заметил 

Константин Струков.
Надо сказать, 

этому во многом 
способствовала каж-
додневная работа с 
муниципалитетами 
и региональными 
операторами. Если и 
возникали непред-
виденные ситуации 

на отдельных контейнерных площадках, то они 
оперативно устранялись. И сегодня по поручению 
губернатора Челябинской области Бориса Дубров-
ского, под контролем депутатов Законодательного 
Собрания мониторинг ситуации в городах и районах 
продолжается. 

Александр Патритеев

Что было сделано в этом на-
правлении за прошлый год, 
депутаты проанализировали на 

февральском заседании комитета по 
строительной политике и ЖКХ. Так, в 
2018 году на реализацию государствен-
ной программы «Чистая вода» было 
направлено 310,7 миллиона рублей. 
Благодаря такому финансированию 
удалось завершить реконструкцию 
очистных сооружений и канализации 
в городе Верхний Уфалей. Также про-
должились работы по реконструкции 
очистных сооружений и канализации 
в Аше. Поскольку здесь объем работ 
слишком велик, было принято решение 
о поэтапной реконструкции. При этом 
общее финансирование по объектам в 
Аше превышает 600 миллионов рублей.

Кроме того, в прошлом году за-
вершилась реконструкция очистных 
сооружений и канализации в селе 
Фершампенуаз Нагайбакского района, 
были проведены работы по геодезии 
и геологическому изысканию для 
строительства водозабора в Верхнем 
Уфалее. На сегодняшний момент город 
испытывает дефицит воды, используя 
в качестве водного источника един-
ственную скважину.

В ряде муниципалитетов были 
проведены ремонты и реконструкция 
сетей водоснабжения – в общей слож-
ности отремонтировано 34 километра 
сетей. Ремонтные работы проводились 
в Челябинске, Пласте, Варненском, 
Верхнеуральском, Еманжелинском, 
Саткинском, Сосновском, Чебаркуль-
ском районах, а также в ряде других 
территорий.

Более 11 километров сетей кана-
лизации было построено и капиталь-
но отремонтировано в Магнитогорске, 
Красноармейском, Кусинском и Саткин-
ском районах. Проведен капитальный 
ремонт контактных осветлителей на 
отстойно-фильтровальной станции в 
Бакале, также завершены работы по 
реконструкции системы водоснабже-
ния села Кропачево Ашинского района.

В рамках программы выполнены и 
другие работы.

Помимо строительства, ремонта и 
реконструкции системы водоснабже-
ния и воодоотведения в рамках госпро-
граммы «Чистая вода», серьезные ра-
боты в этом направлении проводятся 
по программе «Доступное и комфорт-
ное жилье – гражданам России». В про-
шлом году в рамках этого направления 
было выделено 104 миллиона рублей. 
За счет этих средств построено и от-
ремонтировано более 52 километров 
сетей водоснабжения и водоотведения, 
а также отремонтированы очистные 
сооружения в селе Кичигино Увельско-
го района.

Что касается текущего года, то на 
капитальный ремонт сетей водоснаб-
жения и водоотведения в рамках про-
граммы «Доступное и комфортное 
жилье – гражданам России» выделено 
76,8 миллиона рублей. Предполагается, 
что работы будут проводиться по заяв-
кам глав муниципальных образований.

412 миллионов рублей предусмо-
трено для реализации в этом году 
госпрограммы «Чистая вода». При 
этом 92 миллиона рублей выделено 
из средства федерального бюджета, а 

319 миллионов – средства областного 
бюджета, которые планируется напра-
вить на строительство очистных со-
оружений и канализации в Карабаше, 
реконструкцию канализации в поселке 
Мирный Красноармейского района, а 
также на строительство и капитальный 
ремонт водопроводных сетей в ряде 
муниципалитетах, где есть такая по-
требность.

Однако несмотря на все старания 
властей привести систему водоснаб-

жения и водоотведения региона в по-
рядок, качество питьевой воды все же 
оставляет желать лучшего. 

На сегодняшний день лишь 94,85 
процентов населения Челябинской об-
ласти обеспечено питьевой водой, от-
вечающей требованиям безопасности. 
При этом, как обратила внимание де-
путатов начальник отдела надзора по 
коммунальной гигиене областного Ро-
спотребнадзора Галина Романова, ряд 
органов местного самоуправления 

не проявляют должного внимания к 
проблемам качества воды на их тер-
риториях. И это несмотря на то, что 
в 17 муниципалитетах наблюдается 
несоответствие питьевой воды гиги-
еническим нормативам по санитар-
но-химическим показателям. В числе 
наиболее проблемных территорий 

– Нязепетровский, Красноармейский, 
Кизильский, Нагайбакский, Верхне-
уральский, Кунашакский, Агаповский, 
Октябрьский и Увельский муниципаль-
ные районы. А также города Копейск, 
Златоуст, Карабаш, Троицк и Челябинск.

– Вопрос очень серьезный, – от-
реагировал на жалобу заместитель 
председателя областного парламента, 
руководитель комитета по строитель-
ной политике и жилищно-коммуналь-
ному хозяйству Олег Голиков (фракция 

«Единая Россия»). – И к его решению 
должны подключиться депутаты, они 
должны в тесной связке работать с му-
ниципалитетами, чтобы сдвинуть во-
прос с мертвой точки.

Председателя комитета поддержал 
парламентарий Александр Мотовилов 
(фракция «Единая Россия»).

– Работать с местными властями 
депутатам необходимо в ручном ре-
жиме, – считает депутат. – Важно об-
ращать их внимание на актуальность 
проблемы качества питьевой воды, 
иначе этот вопрос никогда не решится.

Как заверил руководитель комитета 
Олег Голиков, вопрос будет взят на лич-
ный контроль.

Ирина Яббарова

Несмотря На регулярНое проведеНие ремоНтов и рекоНструкций 
водопроводНых сетей в челябиНской области, проблема качества 
воды по-прежНему актуальНа для Нашего региоНа. как обратил 
вНимаНие заместитель председателя закоНодательНого собраНия, 
руководитель комитета по строительНой политике и жилищНо-
коммуНальНому хозяйству олег голиков (Фракция «едиНая россия»), 
вопрос качества воды уже давНо Находится На коНтроле депутатов, 
при этом особое вНимаНие уделяется реализации государствеННой 
программы «чистая вода».

олег ГоликоВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 

председатель комитета по строительной политике 
и жилищно-коммунальному хозяйству (фракция 

«Единая Россия»):
Вопрос качества воды в Челябинской области актуален и находится на кон-
троле не только депутатов нашего комитета, но и всего депутатского корпуса. 
Большая роль здесь отводится программе «Чистая вода». Кстати, с этого 

года она вошла в национальный проект «Экология», в рамках которого на 
строительство и реконструкцию объектов питьевого водоснабжения нашему 
региону из федерального бюджета выделено 92 миллиона рублей.

310,7 млн руб.
было направлено на реализа-
цию областной государствен-
ной программы «Чистая вода» 
в 2018 году;

412 млн руб.
 будет направлено на реализа-
цию программы «Чистая 
вода» в 2019 году.

качество воды: контроль депутатов
экология

94,85 % 
населения Челябинской 
области обеспечены водой, 
отвечающей требованиям 
безопасности

экология региона – часть национальной задачи
эту простую Формулу следует 
помНить всегда. в соответствии 
с указом президеНта россии 
владимира путиНа в челябиНской 
области разработаНа и утверждеНа 
региоНальНая составляющая 
НациоНальНого проекта «экология». 
ее осНовНые положеНия, цели, 
показатели и структура стали 
предметом обсуждеНия депутатов 
На заседаНии комитета 
закоНодательНого собраНия по 
экологии и природопользоваНию 
под председательством вице-
спикера областНого парламеНта 
коНстаНтиНа струкова (Фракция 
«едиНая россия»). 

национальный проект 
«экология» объединяет
11 федеральных проектов, 
направленных на решение 
первоочередных задач в 
сфере охраны окружающей 
среды. региональная 
составляющая в 
челябинской области 
включает в себя 6 проектов. 

к полномочиям органов 
местного самоуправления 
с 1 января 2019 года отнесены 
создание и содержание мест 
накопления тко, определение 
схемы их размещения и ведения 
реестра мест накопления.
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Напомним, в регионе ранее 
были созданы институты 
различного функционала, 

объединенные одной идеей – оказа-
нием поддержки предприниматель-
ству. Вот только все они находились 
территориально в разных местах, что 
для предпринимателей, тем более из 
удаленных районов, безусловно, было 
неудобно, ведь время, как известно, 
деньги. «Территория бизнеса», прежде 
всего, помогает экономить этот бес-
ценный ресурс. Визит для депутатской 
делегации, возглавляемой заместите-
лем председателя комитета Андреем 
Самсоновым, начался со знакомства с 
рабочей атмосферой, царящей здесь. 

ФиЗлицо превращается 
в юрлицо

У «Территории бизнеса» есть серд-
це, и это – зона работы с клиента-
ми. Так, четыре окна оказывают для 
предпринимателей государственные 

услуги. По сути, это МФЦ, только для 
субъектов предпринимательской де-
ятельности. Впрочем, и физическое 
лицо может получить здесь услугу – 
стать лицом юридическим. Как говорят 
сами сотрудники «Территории бизнеса», 
физлицо превращается в юрлицо и 
для него открывает-
ся широкий перечень 
государственных и 
муниципальных услуг. 
Кстати сказать, как раз 
во время визита парла-
ментариев происходил 
момент открытия ИП.

Следующие три 
окна – служба кли-
ентских менеджеров. Сюда могут об-
ращаться предприниматели уже для 
непосредственного получения господ-
держки. Для этого и работают консуль-
тационные и переговорные комнаты и 
даже конференц-залы. 

Open space
– Все-таки в чем принципиальное 

отличие «Территории бизнеса» в Челя-
бинской области от подобных объек-
тов, ранее существовавших в стране? 

– поинтересовались члены комитета у 
проводившей экскурсию Алены Шоро-
ховой, директора по развитию Фонда 

развития предпринимательства Челя-
бинской области. 

– Это формат open space – формат 
открытого пространства, в котором на-
ходятся все сотрудники организаций, 
оказывающих поддержку бизнесу, – 
рассказала Алена Шорохова. – И этот 
опыт на сегодняшний день считается 
передовым, поскольку многое из того, 
что пытались создать в других регио-
нах, создавалось по принципу «одной 
двери», когда в здании располагались 
кабинеты и предприниматель вы-
нужден был ходить из одного в дру-
гой. Таким образом, одна дверь все 
равно становилась множеством тако-
вых. Принцип «одного окна» работает 
иначе: предприниматель отдает до-
кументы одному сотруднику, который 
заинтересован, чтобы клиент получил 
поддержку, и отстаивает его интересы.

помощь в телеФоне?
Заседание комитета по промыш-

ленной политике и транспорту состо-
ялось в одном из конференц-залов с 
участием представителей региональ-
ного правительства. Открывая сове-
щание, Андрей Самсонов отметил, что 
подобные выездные заседания с по-
сещением инновационных площадок 

Челябинской обла-
сти стали для депу-
татов доброй тради-
цией. В свою очередь 
Артур Юсупов, гене-
ральный директор 
регионального Фон-
да развития пред-
принимательс тва, 
обратил внимание, 

что это первое в истории «Территории 
бизнеса» выездное заседание комите-
та Законодательного Собрания.

Парламентариям поведали о до-
стигнутых результатах, а также о 
планах на перспективу. По словам 
гендиректора фонда, следующими 
после Челябинска точками доступа 
на «Территорию бизнеса» для южно-
уральских предпринимателей станут 
Магнитогорск, Златоуст и Кыштым, где 
также планируется открыть аналогич-
ные площадки. Однако одна из задач, 
реализовать которую предстоит уже 
в ближайшее время, – это создание 

мобильного приложения.
– Наша задача – перевести госу-

дарственную поддержку в «цифру» с 
помощью мобильного приложения, 
которое было бы у любого предприни-
мателя на экране телефона, – пояснил 
Артур Юсупов.

персональный мФц
Директор Фонда финансирования 

промышленности и предпринима-
тельства Челябинской области Антон 
Гугнин рассказал о финансовых про-
дуктах, которые предлагает «Террито-
рия бизнеса», то есть обо всем, что 
связано с получением финансовой 
поддержки. Директор по инвестициям 
и экспорту областного Фонда развития 
предпринимательства Алексей Бобов 

информировал о сопровождении ин-
вестиционных проектов, выходе на 
экспортные рынки, наконец, о центре 
инжиниринга, чья работа напрямую 
относится к категории предпринимате-
лей, связанных с промышленностью и 
производством. 

Впрочем, главными спикерами этой 
встречи стали сами предприниматели, 
не понаслышке знающие о деятель-
ности «Территории бизнеса». Они рас-
сказали депутатам о своем опыте об-
ращений в этот персональный для юж-
ноуральского бизнес-сообщества МФЦ. 

29 мая 2017 года по поручеНию губерНатора бориса дубровского 
в челябиНской области открылась уНикальНая площадка, 
объедиНившая иНституты поддержки предприНимательства, – 
«территория бизНеса». вскоре иННовациоННый проект был призНаН На 
ФедеральНом уровНе лучшей практикой, и теперь южНоуральский 
опыт переНимают другие региоНы россии. каких результатов удалось 
добиться оргаНизации за это время, какие плаНы по поддержке в том 
числе и промышлеННых предприятий здесь строят и в чем могла бы 
заключаться помощь закоНодателей, обсудили депутаты 
парламеНтского комитета по промышлеННой политике и траНспорту 
в рамках выездНого заседаНия. 

Александр Патритеев, фото Дмитрия Куткина

андрей саМсоноВ, заместитель председателя 
комитета Законодательного Собрания по 

промышленной политике и транспорту (фракция 
«Единая Россия»):

У комитета по промышленной политике и транспорту сложилась традиция 
проводить выездные заседания на площадках инновационных пред-
приятий, в которых нет недостатка в Челябинской области. Сегодня мы 

провели заседание комитета на базе «Территории бизнеса». И этот выбор не слу-
чаен. В последнее время на федеральном и региональном уровне принимается 
достаточно нормативных правовых актов, которые дают почву для развития 
институтов поддержки промышленности. «Территория бизнеса» в этом смысле 
уникальный проект. Здесь для предпринимателей создан полноценный МФЦ, 
который предлагает бизнесменам со всей области широкий спектр услуг. 
Насколько эффективно работает эта организация, депутаты услышали от 
самих предпринимателей. 

артур ЮсуПоВ, генеральный директор Фонда 
развития предпринимательства Челябинской 

области («Территория бизнеса»):

Когда нужно найти какую-либо информацию, человек находит ее через 
универсальный поисковик в смартфоне. Наша задача, чтобы «Территория 
бизнеса» для предпринимателей стала именно таким поисковиком. Если 

у предпринимателя есть вопрос, связанный с ведением бизнеса, с открытием и 
регистрацией, с выбором системы налогообложения, получением финансовой 
поддержки и государственных услуг, он может найти ответ в «Территории 
бизнеса». Но нам предстоит еще много работы, чтобы каждый бизнесмен 
в регионе узнал о том, какой инструмент есть в его распоряжении. 

дмитрий ларин, директор по развитию компании 
«Росава»:

Основное направление нашего бизнеса – производство автомобильных 
сидений. Этим мы занимаемся с 2002 года, сотрудничая с заказчиками из 
России и ближнего зарубежья. В 2018 году начали разрабатывать новую 

линейку – производство сидений для снегоходов, а также приступили к нара-
боткам по производству бельевых манекенов для швейного дела. Тогда же мы 
приняли участие в двух программах, которые предлагает «Территория бизнеса». 
Первая программа направлена на модернизацию оборудования, и это позво-
лило нам рассмотреть новые варианты развития. Во-вторых, получение 
кредита на льготных условиях. Если и дальше будут действовать подоб-
ные программы, для производства это станет значительной поддержкой. 

игорь андросоВ, генеральный директор 
«Ажурсталь»:

Наше предприятие занимается выпуском оборудования для художественной 
ковки и другой продукции, цеха оснащены современным оборудованием, по-
зволяющим выпускать продукцию высокого качества. «Территория бизнеса» 

оказала нам существенную поддержку, когда у нас произошел некоторый провал по 
оборотным средствам в связи со строительством новой площадки. Срок с момента 
обращения до момента получения поддержки составил чуть более месяца. Сейчас 
сотрудники «Территории бизнеса» помогают нам привлечь банковский кредит, 
который планируем использовать на развитие новых направлений. То, что 
дальше намерены сотрудничать с организацией, – это несомненно.

территория, где бизнес – как дома
экономиЧеская политика

в 2018 году «территория бизнеса» сопроводила 83 проекта, в которых 
создано 590 рабочих мест. финансовая поддержка оказана 
245 компаниям на общую сумму порядка 1,5 млрд рублей.

Владимир ПереЗолоВ, депутат 
Законодательного Собрания (фракция «Единая 

Россия»):

Основной вопрос, который рассматривался на выездном заседании ко-
митета по промышленной политике и транспорту, – это меры поддержки 
предпринимательства и в том числе промышленности в Челябинской обла-

сти в 2019 году. «Территория бизнеса» есть не что иное, как набор инструментов 
этой поддержки. Депутаты отметили, что за неполных два года, которые функци-
онирует организация, проведена большая работа. Важно, что в настоящее время 
поддержка оказывается не только представителям микробизнеса (хотя с 
этого все начиналось и сегодня данное направление составляет весомую 
часть общей работы), но и представителям малого и среднего бизнеса. 

25 тысяч услуг в 2018 
году оказала 
южноуральским 
предпринимателям 
«территория бизнеса». 
45 тысяч услуг 
оказано за все время 
работы, с мая 2017 года. 
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Участники памятного ме-
роприятия вспомнили 
военные подвиги южно-

уральцев, которые в разные годы 
защищали честь и доблесть стра-
ны, жертвуя собой, сделали все, 
чтобы их дети и внуки жили под 
мирным небом. 

По словам депутата областного 
парламента Александра Журавле-
ва, для России День защитника 
Отечества – праздник особен-
ный. Он ассоциируется у каждого 
россиянина с военной службой, с 
людьми, которые приняли реше-
ние носить погоны, служить своей 
стране, защищать Родину, подчас 
жертвуя своими жизнями. Каж-
дый из них – настоящий герой. 

Также с праздником южноу-
ральцев поздравил губернатор 
Челябинской области Борис Ду-
бровский.

Ирина Яббарова.
Фото Дмитрия Куткина

в каНуН праздНоваНия дНя 
защитНика отечества 
в южНоуральской столице 
состоялось возложеНие 
веНков и цветов к вечНому 
огНю. в церемоНии 
приНимали участие глава 
региоНа борис дубровский, 
депутат закоНодательНого 
собраНия челябиНской 
области, председатель 
комитета по социальНой 
политике алексаНдр журавлев 
(Фракция «едиНая россия»), 
врио главы города 
челябиНска владимир 
елистратов, а также 
представители воеННых и 
правоохраНительНых оргаНов.

праздник защитников отечества

Депутат Александр Журавлев и губернатор Борис Дубровский 
возложили цветы к Вечному огню


